

Editorial

Agradecimiento al Dr. Norman M. Rich

Después de más de medio siglo laborando en el Hospital Militar de Washington, el distinguido doctor Norman M. Rich se ha jubilado del Servicio Federal; sin embargo, continuará sus trabajos como Médico Emérito en el Registro Vascular de Vietnam y continuará en el Estudio de Heridas y Balística y otros proyectos.

Junto con el Dr. Leonel Villavicencio inició en 1988 el Premio de la Amistad para ser otorgado al cirujano vascular que hubiera presentado el mejor trabajo en el Congreso de la Sociedad Mexicana de Angiología y Cirugía Vascular de México. Por invitación de los dos profesores, los doctores Marcelo Páramo y Luis Sigler trabajaron con los fundadores para establecer un formato mutuamente aceptable y posteriormente presentar su trabajo en Washington. En México se estableció un jurado seleccionado por los doctores Páramo, Sigler, Félix Ramírez y Fernando Díaz Ballesteros. En los últimos ocho años el comité de selección del ganador se integró con los doctores Magdiel Trinidad Vásquez, Erik Velasco, Elizabeth Enríquez y Jacobo Netel.

Así, los cirujanos mexicanos que han recibido esta distinción son:

1. 1988. Marcelo Páramo Díaz.
2. 1989. Luis Sigler Morales.
3. 1990. Rafael Gutiérrez Carreño.
4. 1991. Aurelio Gutiérrez Carreño (†).
5. 1992. Guillermo Rojas Reyna.
6. 1993. Antonio Alcántara.
7. 1994. Carlos Sánchez Fabela.
8. 1995. Carlos Martínez López.
9. 1996. Elizabeth Enríquez Vega.

10. 1997. Iván Martínez Montero.
11. 1998. Carlos Rubén Ramos López.
12. 1999. Juan M. Rodríguez Trejo.
13. 2000. Carlos Velazco Ortega.
14. 2001. F. Jacobo Netel.
15. 2002. Antonio Marcos Díaz.
16. 2003. Elizabeth Enríquez Vega.
17. 2004. Luis Sigler Morales.
18. 2005. Magdiel Trinidad Vásquez.
19. 2006. Susana Juárez.
20. 2007. Omar Abisai Ramírez S.
21. 2008. Carlos Rubén Ramos López.
22. 2009. José Antonio Muñoz.
23. 2010. Neftalí Rodríguez Ramírez.
24. 2011. Carlos Arturo Hinojosa Becerril.
25. 2012. Ernesto Serrano Rico.
26. 2013. Vanesa Rubio.
27. 2014. Roberto Castañeda Gaxiola.
28. 2015. Carlos A. Álvarez.
29. 2016. Francisco Alcocer.
30. 2017. AL Ferrutino Mérida.

La Sociedad Mexicana de Angiología, Cirugía Vascular y Endovascular agradece a los doctores Norman M. Rich y Leonel Villavicencio por instituir el Premio de la Amistad para beneficio de los cirujanos vasculares de México.

**Dr. Luis Sigler-Morales,
Dr. Rafael Gutiérrez-Carreño,
Dr. Carlos Sánchez-Fabela**
*Ex-Presidentes, Sociedad Mexicana de Angiología,
Cirugía Vascular y Endovascular, A.C.*